

Carlos L. Sáenz

ELECTO AL FIN DIPUTADO POR SAN JOSE

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

Edición No. 281 San José, C.R., Domingo 6 de Marzo de 1938 - C. 0.10 Ej.

EDITORIAL

Por qué se empeña el clero en desatar en Costa Rica una lucha que nosotros no QUEREMOS?

El clero ha resuelto intensificar sus ataques contra nuestro Partido. En estos momentos se nos insulta y se nos calumnia desde todos los púlpitos y desde todos los periódicos clericales. Y lo peor es que la campaña está en manos de ignorantes que tienen la audacia de hacer afirmaciones de acuerdo con sus caprichos o de acuerdo con su mala fe, pero nunca de acuerdo con la verdad. Se empeñan en «salvar la religión» aunque para conseguirlo tengan que pisotear aquellos principios básicos de la misma religión que dicen «no mentirás», «no calumniarás» o aquel otro que dice, «perdonarás a tu enemigo». Ellos nos calumnian en su afán de echarnos encima las fieras para que nos devoren. Pero cuando han visto que el pueblo no se deja engañar, no han tenido inconveniente en subir las gradas del Poder, a solicitar, con el Evangelio en la mano, que se nos destruya por la fuerza.

A todas estas maniobras, nosotros respondemos con nuestros hechos. Y nuestros hechos dicen de manera

clara que somos enemigos de la injusticia social, y nada más que de la injusticia social, y que no estamos haciendo ni nos proponemos hacer ninguna cruzada religiosa ni antirreligiosa. ¿Por qué se empeñan entonces los señores sacerdotes en desatar en nuestro país una lucha que aquí no tiene razón de ser? ¿Por qué se empeñan entonces en ensuciar los principios de su religión en el lodo de las pasiones políticas? Oíganlo una vez más: nosotros no queremos lucha religiosa en Costa Rica; nosotros por el contrario queremos que nuestro pueblo tenga libertad para pensar y sentir conforme mejor le parezca, nuestra batalla no está empeñada contra la religión sino contra la miseria; y en esa batalla queremos contar con el apoyo de todos los hombres honrados de Costa Rica, cualesquiera que fueran sus ideas religiosas. ¿Por qué empeñarse en atribuirnos propósitos que nosotros no tenemos? ¿Por qué empeñarse en obligarnos a ir a una lucha que no está en nuestro programa de Pas a la cuarta página

En la Municipalidad de San José

Se echan las primeras paladas de tierra sobre el escándalo de la alcantarilla de LAS ARIAS

Vamos a dar una breve reseña de las intervenciones de nuestro compañero, el regidor Jaime Cerdas, en la sesión municipal del jueves último.

Se conoció en primer lugar ese día de una moción del compañero Cerdas para revisar un acuerdo anterior de la Municipalidad que era

nada menos que una mortaja echada sobre la investigación practicada alrededor del escandaloso timo a la comunidad, denominada «de la Alcantarilla de Las Arias».

En efecto, la mayoría municipal, en momentos en que Cerdas no estaba presente, había dado un acuerdo tendiente a dejar sin aclarar y

sin sancionar el mencionado timo. La moción del compañero Cerdas provocó un largo debate, pero como era lógico esperarlo, fue desechada.

Se conoció luego de una iniciativa del regidor Madrigal para que se hagan inventarios en todas las dependencias municipales y se

publiquen esos inventarios en folleto. Lo de los inventarios estaba bien. Lo malo estaba en la publicación. El regidor Madrigal proponía que se autorizara al Auditor para adjudicar «ese jamón» de la publicidad a quien mejor le pareciera. Por ser innecesario ese gasto y por

Pasa 4a a. página

¿Qué le impide a la Junta Nacional presentar al conocimiento público los contratos que ahora discute con el apoderado de las Compañías?

En «Diario de Costa Rica» 2 de los corrientes, se publican las modificaciones al proyecto de contratos en discusión entre la Junta y Mr. Reed, el Apoderado de las Compañías Eléctricas. El público no puede formar juicio acerca de las bondades de ese nuevo contrato, porque la Junta no ha dado al público el texto completo

de tal contrato. ¿Qué le impide a la Junta hacer lo que las Compañías han hecho? Pareciera que Mr. Reed no teme el análisis público de sus puntos de vista y que la Junta si lo teme, dada su conducta de reserva hermética que hasta ahora ha venido guardando ante la opinión del país. Sin embargo, creemos que la prudencia de

la Junta es tanta, que quizá, para el buen logro de sus fines, (los intereses del país que ella defiende) no ha creído conveniente que sean del dominio público sus planes de acción, para darle la agradable sorpresa al país de unos contratos reivindicados de los intereses de los costarricenses, que es lo que todos estamos esperando. Pe-

ro como el negocio efecta al país y como, a pesar de lo que afirma la misma Junta, en su seno hay más de uno de sus miembros cuya actuación está evidentemente inclinada del lado de las Compañías, tiene derecho la opinión pública de estar a la expectativa, de seguir los pasos de esa institución y de

Pasa a la cuarta página



Legítimamente hemos obtenido, por fin, la credencial de diputado de nuestro compañero Carlos Luis Sáenz.

«LA Hora», por razones puramente periodísticas, se ha empeñado en desmentir la noticia, sin dar ningún número que apoye sus afirmaciones. El procedimiento no nos parece serio sobre todo si se toma en cuenta que la declaración de elección vendrá antes de pocos días.

Los números oficiales, óigase bien, los números oficiales, los que están consignados en las actas del Gran Consejo Electoral, son los siguientes para la provincia de San José.

Partido Oficial: 19683 votos

Unión Puriscal: 715

Comunistas: 4770

Demócrata Independiente: 489

A esos totales hay que agregar, desde luego, los votos emitidos en otras provincias y que deben ser computados en San José Pero esos votos computables no son desconocidos. Ya están en poder del Gran Consejo y ya fueron seleccionados. Se trata de 462 votos venidos de diferentes provincias y que se distribuyen así: GOBIERNO 339; COMUNISMO: 91; INDEPENDIENTE; 27. OTROS PARTIDOS 5. Ahora bien, cuando esos votos sean revisados de nuevo, el Partido oficial perderá mu-

Pasa a la cuarta página

“MARTILLAZOS”

La famosa alcantarilla de Las Arias, se ha derrumbado. La comunidad pierde en esa forma algunos cientos de miles de colones. La Municipalidad acordó «investigar» las causas de ese derrumbe y por ese camino como que pretende dejarlo todo muy tapado. Sin embargo, no lo conseguirá. Hace dos o tres años nosotros, desde estas mismas columnas, denunciábamos la estafa que había detrás de la construcción de esa alcantarilla y la complicidad de «altos empleados municipales» en esa estafa. Predijimos también que la alcantarilla estaba mal hecha y que se destruiría. Nuestras previsiones «procaces y envenenadas» se han cumplido. Ahora nos tocará ver que los delincuentes no se queden sin sanción?

Otro escándalo: el de la cañería de Puntarenas. Los tubos se están reventando. Se ha comprobado que todo el material es malo. Haga memoria el pueblo de Costa Rica y diga si todo eso no lo denunciáramos también en su oportuni-

dad. Recuerde cómo se nos llamó «calumniadores» cuando, cumpliendo con nuestro deber, dijimos que con esa cañería se estaba haciendo política y se estaba haciendo negocios.

Desde luego, este otro escándalo tampoco se quedará en las sombras. Lo prometemos.

Qué ocurre en las altas esferas? Por qué tantos cambios de militares? Por qué la caída de Gállegos, el gran amigo del Presidente de la República? Todo permanece en el misterio. Ninguna explicación se cree obligado el Presidente de la República a darle al pueblo. Sin embargo, por las rendijas del «palacio» se salen rumormillos. Se habla de la próxima campaña política. Se habla de pugnas de corrientes presidenciales. Y se habla también de la enorme influencia que está cogiendo en el Gobierno Jaime Esquivel, el famoso y trágico ex-consejero de la tiranía tinoquista.

Pasa a cuarta página

Orden Público y Civilización

por Thomas Mann

En realidad, lo que se viene desarrollando en España desde hace muchos meses, pertenece a lo más ignominioso, a lo más escandaloso, que se haya registrado jamás en la historia. ¿El mundo lo ve, lo comprende así? Sólo muy parcialmente, pues nada sabe hacer mejor el asesino interés económico que entontecer al mundo y arrojarle arena a los ojos, a fin de que no llegue a ver su verdadera figura. De una dama que, por lo demás, habita en la parte hoy más tenebrosa de Europa, en Alemania, recibo la manifestación siguiente:

"¿Quién hubiera podido pensar que los rojos, en España, bajo la luz del cielo, fueran capaces de cometer tales atrocidades?"

¡Los rojos! ¡Bajo la luz del cielo! ¿Pero es que no se tiene ya corazón? ¿Es que no se tiene ya entendimiento? ¿Es que, sin resistencia alguna, quiere uno dejarse arrebatar por el interés eco-

nómico oculto bajo nombres de engañosa dignidad, como Cultura, Dios, Orden Público, Patria, hasta los últimos restos de un libre juicio humano? Un pueblo oprimido, explotado de la manera más abusiva y desconsiderada, se esfuerza por lograr una existencia más clara y más humana, un orden social con el que imagina que, mejor que con el anterior, podrá presentarse ante los ojos del mundo civilizado. La libertad y el progreso no son aún allí conceptos corrompidos por la ironía y el escepticismo; son, para este pueblo, valores vitales altísimos y dignos de que se aspire a ellos, condiciones precisas para el mantenimiento del honor nacional. Hay un Gobierno que, con todas las precauciones impuestas por las circunstancias, acomete la tarea de soslayar los más groseros inconvenientes, de llevar a efecto las mejoras más necesarias.

¿Qué acontece entonces?

Estalla un motín de generales, al servicio de los viejos poderes explotadores y opresores, secretamente de acuerdo con el especulador extranjero, y fracasa, y está ya casi en derrota, cuando viene a ser sostenido a cambio de la promesa de ventajas de victoria de los insurrectos, por los Gobiernos extranjeros enemigos de la libertad; nutren y sostienen éstos semejante rebelión con dinero, hombres y material bélico, de modo que el derramamiento de sangre, la crueldad desoladora y furiosa que, cada vez más sin miramientos actúa por una y otra parte y produce el autodesgarramiento del país, no encuentran ya límite alguno. Contra un pueblo que lucha desesperadamente por su libertad, por sus derechos humanos, se emplean hasta sus propias tropas del territorio colonial, destruyen sus ciudades y hacen espantosa carnicería en sus mujeres y niños... y a todo esto se le llama

"nacional", a todas estas canalladas que claman al Cielo, se las llama "Dios, Orden Público y Civilización."

Si las cosas fueran tal como las afirma la prensa de Europa, servidora del interés económico, hace mucho tiempo que tendría que ser completa la victoria del "orden" y de la "civilización" sobre la "canalla marxista". Pero la "chusma roja", como le gusta expresarse a la prensa del interés económico, es decir, el pueblo español, defienden su vida, su elevada vida, con una valentía de león, que debería hacer reflexionar acerca de la fuerza moral que allí gobierna, al entontecido siervo de lo económico.

El derecho de "autodeterminación de los pueblos", goza hoy, en todo el mundo, de la máxima veneración oficial. También nuestras dictaduras y estados totalitarios le conceden importancia, por lo menos para fingir que tie-

nen consigo el 90 o el 98 por ciento de sus pueblos. Ahora bien: los mitares que se sublevaron contra la República española, esto es evidente, no tienen consigo al pueblo español y tampoco pueden fingir que les apoya, por medio de matroquies y ejércitos invasores que tienen que procurarse primero la posibilidad de llegar a dominarlo. Acaso no esté establecido con toda evidencia lo que quiere el pueblo español; pero lo que no quiere es perfectamente claro: no quiere al General Franco.

No obstante, los Gobiernos europeos interesados en la estrangulación de la libertad, en medio del estruendo de la guerra civil, por ellos sostenida, si no desencadenada por ellos, han reconocido la soberanía de este rebelde como la única legítima. Esos poderes, que en su casa muestran cierta sensibilidad, bien puede decirse que para las cuestiones que afectan a la alta traición,

apoyan a un hombre que entrega su país al extranjero; esos poderes, que se llaman "nacionalistas", "emplean" toda su fuerza en elevar al poder a un colega de opiniones para quien no son nada los derechos del hombre y que declara que mejor sería que murieran las dos terceras partes del pueblo español, antes de que en el país venciera el "marxismo", es decir, un orden mejor más justo y más humano... Es harto indignante, criminal y repulsivo.

N. de la R. — Thomas Mann es una de las más ricas mentalidades literarias contemporáneas. Autor de numerosos libros, notable ensayista y periodista internacional, es al mismo tiempo el famoso escritor alemán un apasionado admirador del heroísmo.

SIN VACILACIONES debe ser modificado el Sistema Tributario

Que se termine el absurdo de que sean los pobres los que sostienen sobre sus espaldas la pesada carga del Estado

Ha comenzado a agitarse la opinión pública a propósito de las posibles modificaciones que sufrirá nuestro sistema tributario, como resultado del plan que presente a ese efecto el técnico en la materia, traído de Chile, señor Rencoret. En rigor de verdad, a estas horas nadie puede saber, ni aproximadamente — a excepción tal vez de quienes lo trajeron al país — cuáles son las ideas del citado señor con respecto a nuestro sin duda defectuoso sistema de tributación. Pero a pesar de ello, los voceros de ciertos intereses capitalistas, han salido a la prensa con toda premura, para hacer pesar sus ideas en la gestación del señor Rencoret. Inclusive, ha habido quienes han atacado al Gobierno por el hecho de haber traído al país a un técnico extranjero, relativamente desvinculado de nuestra realidad económica, para que presente un plan de reforma tributaria. Nosotros, al margen de todo prejuicio, opinamos que el Gobierno ha hecho bien en traer al país tal técnico en cuestiones tributarias, pero que eso no es suficiente. Lo importante sería que como consecuencia del estudio del Sr. Rencoret, introdujeran modificaciones fundamentales en nuestro sistema de tributación en el sentido de que termine el absurdo de que sean las masas hambreadas del pueblo las que sostienen sobre sus espaldas todo el peso de la maquinaria del Estado. Ese criterio, ni es exclusivamente nuestro ni tiene nada de extremista. Ya hace bastantes años que don Alfredo González Flores, en su folleto «Conversación con el pueblo», sustentó la misma tesis, declarando terminantemente que, los pobres debían tributar como pobres y los ricos como ricos. Así mismo, en su respuesta al primer reportaje de Lico Jiménez sobre el asunto en cuestión, el Presidente de la República parece inclinarse por esta misma tesis. Decimos parece, porque del reportaje presidencial no puede aún deducirse que el Gobierno tenga la decisión inquebrantable de orientar las labores del señor Rencoret en el sentido indicado. Y como la presión de ciertos sectores capitalistas, por cierto muy vigilantes, representados concretamente en las opiniones de Lico Jiménez y de don Tomás Soley Güell, puede malograr la que pudo y puede ser buena intención del Gobierno, nosotros, voceros de los intereses populares, nos apresuramos también a terciar en el debate, para manifestar al Presidente Cortés, que si los estudios del técnico Rencoret tienen como objeto

planear nuestro sistema tributario en el sentido de hacerlo más científico, más justo, más equitativo, ese plan encontrará el más decidido apoyo de nuestro Partido, y estamos seguros de que también de todas las personas conscientes y progresivas del país.

Para terminar, y en espera de mayores detalles del asunto que tratamos, queremos decir que también consideramos justa la crítica que han hecho los señores Jiménez Ortiz y Soley Güell al Gobierno, en cuanto

a que éste no formula su presupuesto de egresos conforme a un plan científico, que contemple las necesidades más urgentes de la economía nacional. Pero agregamos que esta verdad no desvirtúa la otra, de que nuestro sistema de tributación es defectuoso por injusto, ya que lo que en realidad plantea es la conveniencia de modificar tanto la forma de tributación como la forma de inversión de los fondos públicos.

De la Vida del Campo y de la Ciudad

De Guadalupe

De Puntarenas

El compañero Hernán Araya se dirige al pueblo guadalupano

Instantáneas de las elecciones

Compañeros:

Ha terminado la campaña electoral en la cual luchamos con disciplina y con abnegación. De más está apuntar las maniobras de que se valió el Partido oficial para combatirnos. Maniobras que no lograron ni lograrán vencernos.

Seguiremos de pie, con el puño en alto, luchando, siendo los guías de los hombres de trabajo que han visto en nuestro Partido la única trinchera desde la cual

pueden luchar por un porvenir mejor.

Sin guaro, sin presión, sin amenazas, 351 hombres conscientes han votado por nosotros. En las próximas, ese número tendrá que doblarse y el triunfo definitivo será nuestro.

Adelante, compañeros. A redoblar nuestro esfuerzo hasta sacar nuestra tarea de bien público.

Hernán Araya

2 de marzo de 1938.

Tambor.— Los miembros de la Junta procedieron, a las once de la mañana, a retirar a los fiscales de los Partidos no gobiernistas del local de la votación. Desde luego, dejaron al fiscal del Partido Republicano Nacional.

Paquera.— A cada votante se le daba un papelito que le permitía obtener dos libras de carne. Desde luego, se le hacía entender que debía pegar la estampilla en el campo del partido oficial.

Barranca.— Las autoridades prohibieron a los vecinos que le llevaran comida a nuestro fiscal. El fin era sitiarnos por hambre.

Chira.— Por circunstancias de fuerza mayor el boquete en que arribó nuestro fiscal a esta isla llegó a la una y media de la tarde. Pero nuestro compañero se encontró con que la votación ya se había cerrado. Protestó nuestro compañero y dijo que el tenía necesidad de votar. Un miembro de la Junta le dijo: No se preocupe, nosotros sabíamos por quién iba a votar usted y por lo menos le hemos evitado ese trabajo.

A todas estas patrañas nuestro Partido respondió con 562 votos, detrás de los cuales hay 562 hombres y no simplemente 562 papeletas electorales. *Corresponsa*

El Fascismo y D'Anunzio

La muerte del poeta fascista Gabriel D'Anunzio, pseudónimo de Cayetano Rampagneta, ha atraído la atención del público sobre el escritor y *«soldado»*, sostenedor intelectual del régimen fascista. Los italianos fascistas rodean su muerte de sonantes exclamaciones fúnebres; lo presentan al mundo como "el genio mayor de las letras italianas contemporáneas" pintan su vida con luces de leyenda, encaminadas a presentar su causa como surgida de la entraña misma de su pueblo mediterráneo, dinamizado por un anhelo de gloria y de vuelta a atrás, a las épocas de la grandeza de la Antigua Roma, concebida esta grandeza con mente fascista, a base de bombardeos en Abisinia y de asesinatos en las ciudades abiertas en España.

Para la historia, D'Anunzio quedará ligado a la obra del cavernarismo retrógrado europeo, en la misma medida en que Máximo Gorki quedó ligado a la obra de la

creación del mundo socialista, independientemente del virtuosismo o tecnicismo de escritores, que ambos poseyeron. La obra de Gorki, conectada con el futuro de la humanidad, se salvará con éste; la de D'Anunzio no sobrepasará el círculo teatral de los episodios históricos que limitan al fascismo y será cosa de museo cuando en los museos se guarde, junto con las camisas negras, con los instrumentos de tortura de la Isla de Capri y con las Memorias de Vittorio Mussolini, deportista de la matanza en Abisinia.

Podrá alegarse que la calidad estética de la obra danunziana es suficiente como para encumbrarla por sobre su entronque con el fascismo y con Mussolini y que esta calidad puede reivindicarla para el futuro. Créanlo así los adoradores del ídolo del arte por el arte; lo cierto es que para deleitarse íntegramente con las obras del poeta del fascismo, se necesita ser danunziano y fascis-

ta, es decir, ser adorador de la sonoridad retórica insustancial, ser erudito y arcaizante, gozar con el espectáculo sanguinario, vibrar con el frenesí del super-hombre nitzcheano y con la idea del imperialismo, yugo y matanza de pueblos; en fin, tener una sensibilidad sin ideas y sin problemas y librarse a sus impulsos de la conciencia de la historia del hombre en el presente, y todas estas modalidades que al decir del Carl Vossler caracterizan la obra de D'Anunzio no son como para ser sentidas y apreciadas por los hombres de reflexión y de acción que están creando con su sangre y con su espíritu el mundo para una nueva humanidad, libre para siempre del horror de la incultura y del fascismo, que se da el lujo de mantener en el ocio ridículo a un pájaro de deslumbrante plumaje, mientras sus hombres, su pueblo, matan y mueren por falsos ideales en suelos extranjeros.

Artistas que no se consideran por encima de los hechos que conmueven a la humanidad.

Es corriente oír decir a músicos, pintores, literatos, hombres de ciencia, etc., que ellos no opinan acerca del comunismo o del fascismo, porque ellos están por encima de todos los ISMOS; que para ellos su arte o su ciencia son su mundo. Por supuesto que bajo semejante actitud lo que hay es deseo generalmente de no comprometerse.

Pero dichosamente nitodos los sabios ni todos los artistas se acomodan en esta neutralidad: allí está Einstein, el gran matemático; allí está Marcel Prenant, el gran bió-

logo; allí está Thomas Mann, el gran escritor; allí está Picasso el gran pintor; allí está Joan Crawford, la gran estrella del cine y allí está el gran director de orquesta Arturo Toscanini, quienes en la situación actual porque atraviesa el mundo, no se han colocado al margen y han definido bien su posición de antifascistas. Ya Arturo Toscanini varias veces ha tomado una valiente actitud frente al fascismo, actitud que va contra sus intereses económicos. En el pasado mes de febrero, se negó rotundamente a tomar

parte en el festival de Salzburgo en la Austria controlada por los nazis. Emmanuel Litz, bajo del Teatro Metropolitano de la Opera en Nueva York, también se negó a tomar parte en la fiesta. El Cónsul General de Austria en Nueva York trató de convencer a los músicos que el golpe de Hitler en Austria no tenía nada que ver con la música. Pero Toscanini sabe que el fascismo significa un golpe de muerte a la cultura en cualquier parte del mundo.

La lucha entre la C.I.O. y la A.F.L. en los E.E.U.U.

Ya nuestros lectores saben que el C. I. O. (Comité de la Industria Organizada) se halla en abierta campaña contra la A. F. L. (la Federación Americana del Trabajo) La Federación Americana del Trabajo ha mantenido la debilidad en las masas trabajadoras, obligándolas a mantenerse desunidas bajo una aparente unión. Veamos por ejemplo lo que ocurría en la planta del caucho Akron. Los obreros estaban divididos en 18 uniones: electricistas, maquinistas, ingenieros, herreros, carpinteros, pintores, plomeros, etc. Cada unión signifi-

caba un mundo aparte, es decir, la desunión del conjunto. Para las luchas de los trabajadores contra los patronos de la A. F. L., esta organización por grupos resultaba muy favorable para los segundos y muy desventajosa para los primeros.

Quiere decir que la Organización Americana del Trabajo más bien le hacía el juego a los grandes trusts que a los trabajadores. John Lewis, la figura más destacada hoy día en las filas del trabajo en los Estados Unidos es la que se ha empeñado en acabar con esta división que permitía el reinado del

capital y la esclavitud del obrero y ha levantado el C. I. O., que ha permitido la Unión de los Trabajadores del Acero, empresa que parecía imposible hace unos cuatro años. La el C. I. O. tiene más de cuatro millones de afiliados. Cada industria presenta ahora un poderoso bloque contra los cuales han comenzado a estrellarse las direcciones de los grandes trusts. Véanse las victorias que ya han obtenido los obreros del automóvil, por ejemplo. Por supuesto que William Green el Presidente de la Federación Americana del Trabajo

Los 4 científicos rusos rescatados del peligro

El 16 de febrero fueron sacados del témpano de hielo flotante en que vivieron por espacio de nueve meses los cuatro científicos soviéticos, témpano que en la actualidad se encontraba frente a las costas de Groenlandia. Los rescató un aeroplano llevado por el barco rompe-hielos Murman. Desde el 26 de enero, uno de los barcos rompe-hielos soviéticos comenzó a abrirse paso dinamitando el hielo hacia el témpano en donde se mantenían el Dr. Papanin y sus tres compañeros. Pero no fue sino hasta el 16 de febrero que éstos pudieron ser alcanzados.

Fue el 29 de mayo de 1937 que los cuatro científicos rusos que se propusieron hacer investigaciones polares de gran trascendencia para diferentes ramas de la ciencia, se despidieron de sus compañeros en el Polo Norte y que establecieron su campo en un témpano de hielo flotante que ha sido arrastrado por la corriente hasta frente a las costas de Groenlandia en América del Norte. Han flotado más de 1.200 millas, a través de tempestades tremendas y últimamente en aguas de temperatura elevada que derritieron parte del témpano en que vivían e hicieron pedazos el hielo, quedando así la vida de los cuatro científicos terriblemente amenazada. Hay que pensar que ellos sentían resquebrajarse el hielo bajo la tienda en donde se abrigan.

"TRABAJO"

Organo del Partido Comunista

Teléfono 2410

EFRAIM JIMENEZ G.

Editor

(Apartado 1386)

EDGAR CARVAJAL

Administrador

y sus satélites, han emprendido una campaña de difamación contra John Lewis y sus colaboradores. De lo primero que han echado mano ha sido de los adjetivos de «comunistas» de Instrumentos de Stalin, y de Moscú, etc. Hoy día todo movimiento en favor del trabajador y contra el capitalista es calificado de comunista. En tanto William Green y los suyos no son otra cosa que instrumentos manejados por el oro de los grandes monopolios yanquis.

Quiere que su calzado sea elegante?
Quiere que su calzado sea fuerte?
Quiere reparar sus zapatos y que queden como nuevos?

Muy bien.

EL PROBLEMA ESTA RESUELTO

Miguel A. Brenes

contiguo a la cantina La Carioca

COMPLACERA el gusto más exigente, a precios sin competencia, garantizando puntualidad, esmero y buenos materiales.

Los invasores japoneses entregan infamemente las muchachas chinas a la lujuria de la soldadesca



Un cable de Hankow del 17 de Febrero (Daily Worker) dice que Tatung en el norte de Shansi, más de mil muchachas fueron arrebatadas por los soldados japoneses en los distritos bajo su control y fueron enviadas a Tuiyuan en donde se las distribuyó entre los soldados mongoles y japoneses en lugar de la paga que a cada uno le correspondía.

En otros lugares los oficiales de las ciudades que caen en poder del enemigo, ponen las jóvenes chinas a la disposición de las tropas del invasor. En la provincia de Honan, los comandantes japoneses ordenan que cada población entregue un día señalado 20 muchachas para que sirvan como prostitutas a las tropas.

26 años de Trabajo...

... Más de 400 mil exámenes

¿No es la más espléndida garantía?

Laboratorio Bacteriológico

Licenciado don Carlos Viquez

Bact. Carmen Viquez

TELEFONOS: 4114 y 3770

De Puntarenas

Estallará una huelga en el Pacífico

Con la debida anticipación y con un afán de evitarle dificultades al país nosotros queremos notificar al Gobierno de una situación muy grave que se está planteando en la región bananera del Pacífico.

La explotación que se hace de los trabajadores es verdaderamente inhumana. Se les obliga a trabajar como animales. Los salarios son ridículos y se les roba su trabajo y su dinero en mil formas.

Ultimamente los finqueros han recurrido a un procedimiento que les resulta eficaz: están inundando sus fincas de trabajadores de color traídos de Honduras y Nicaragua y también de

la zona atlántica. Nosotros no planteamos la cosa desde el punto de vista racial: para nosotros no hay diferencia entre el blanco y el negro. Nosotros lo que vemos es que los trabajadores de color están siendo usados para facilitar la explotación inhumana de los trabajadores en general y ante esta situación nosotros protestamos y pedimos que se cumplan las leyes de la república que contemplan estos problemas y que están vigentes.

Estamos seguros de que si esta situación no se arregla, en el Pacífico estallará una huelga de grandes proporciones.

Corresponsal

Compañero: No falte a la VELADA del domingo en el S. Central

TRABAJO

Se dirige a todos sus lectores

Gracias al esfuerzo de un compañero de los más luchadores en nuestras filas, podemos editar el presente número de nuestro Semanario TRABAJO; de otro modo sin el esfuerzo y sin el sacrificio del compañero, esta semana no se habría podido contar con los recursos económicos indispensables para hacer su publicación.

Lo dicho tiene que ser una voz que llame a las convicciones de todos los que luchamos por el bienestar, social, a fin de que ayudemos efectivamente a nuestro órgano de publicidad, pues de otro modo la tarea no podrá proseguirse.

Trabajadores y compañeros: sólo vuestro esfuerzo personal es capaz de mantener este Semanario que cumple la tarea fundamental de defender vuestros intereses, que es el vocero de los hombres libres y honrados del país y que es el luchador probado, que siempre estará vigilando por el pueblo. Sabéis que la obra de nuestro Semanario tiene que cumplirse en lucha con todos los grandes intereses y que por lo tanto sólo espera apoyo de vosotros y de nadie más. Si no lo ayudáis, si no cooperáis para su mantenimiento silenciaréis la voz y el pensamiento de vuestras conciencias.

Muchos son los compañeros que reciben TRABAJO, pero no son muchos los que pagan puntualmente su valor. No es justo que el sacrificio económico que representa su publicidad recaiga sólo sobre unos cuantos puntualísimos pagadores.

La verdadera militancia en nuestras filas tiene que ser demostrada con hechos y no solo con palabras y buenos propósitos. Esperamos que respondáis con hechos a este llamamiento. Muchos son los compañeros que están en deuda con nuestro Semanario; es preciso cancelar esas deudas en el curso de la semana entrante. TRABAJO no puede esperar más y se verá obligado a ir dando a la publicidad los nombres de quienes no respondan a este llamamiento urgente.

Las Células tiene que dar mayor rendimiento en este sentido de nuestro periódico. Es preciso que todas hagan un esfuerzo por colocar mayor número de ejemplares de TRABAJO y que presionen e interesen a sus miembros a fin de que todos sean suscritores y paguen sin demora las suscripciones.

Estamos seguros de que si todos, pero todos, nos empeñamos en un esfuerzo inteligente y decidido, pronto TRABAJO estará de nuevo a flote y tendrá asegurada su continuidad que más que nunca ahora es indispensable.

En la Municipalidad..

Viene de primera página

constituir él un despilfarro inútil de dineros comunales, el camarada Cerdas lo combatió, aunque sin éxito.

Por último se [entró a conocer de una proposición de Cerdas para que se le permitiera a un pobre hombre construir un ranchito en un pedazo de tierra municipal, con la condición de que el rancho sería destruido en cuanto la Municipalidad necesitara el terreno. La oposición surgió en el acto encabezada por Jiménez Rojas y apoyada por los demás. Entonces se habló de "precedentes funestos"; y por cierto que hablaron de eso los mismos que no consideraron precedente funesto el echarle tierra a la desvergüenza de la alcantarilla Las Arias.

La cosa es lógica: se trataba de un infeliz y entonces sí cabía adoptar actitudes enérgicas y combatir precedentes funestos. La discusión se alargó y el compañero Cerdas se dió cuenta de que su moción iba a ser desechada. Y recordando posiblemente nuestro camarada aquella fábula famosa de las fieras que se reunieron para castigar al animal que hubiera con sus crímenes provocado las iras celestes y que resolvieron perdonar al tigre, al león, a la pantera y a los demás cuadrúpedos asesinos y dar muerte al pobre borrieco por haberse comido unos tallitos de trigo, resolvió retirarse de la sesión y romper el quórum y así lo hizo.

Qué le impide a la Junta Nac..

Viene de primera página

criticarle aquellos que parecen desviados de la buena senda, que en este caso es la protección de los consumidores de energía eléctrica.

Si la Junta enterara al público de sus actuaciones frente a las Compañías; si tuviera la fineza de dar al público el texto completo de los proyectos de contrato, para cotejarlos con los del Apoderado de las Compañías, quizá se evitaría que se le hicieran críticas que ella considera injustas, por que conociendo esos contratos se puede en concreto determinar cuál es en definitiva su posición como entidad, frente al problema eléctrico. Mientras no lo haga, el público no sabrá a qué atenerse y quizá por exceso de celo, que no está por demás, tratándose de lo que se trata, tendrá la Junta que oír apreciaciones de su actuación que pudieran molestar a algunos de sus miembros.

La Junta, los contrabandos y la Liga Pro-Defensa Nacional

Con carácter de emergencia la Junta ha autorizado a las Compañías para colocar medidores en casos de contrabandos constatados. Entiende así resolver en parte el problema de escasez de energía eléctrica que todos estamos sufriendo, ya que según declara la Junta, un 30 por ciento de energía se estaba consumiendo fraudulentamente y había que rescatárselo a las Compañías para que éstas pudiesen darlo a los clientes honrados. Pero por lo que vamos viendo, el remedio éste, tan careado por el Dr. Pupo, ha resultado tan eficiente como la carabina de Ambrosio. Nadie le ha dicho a la Junta que debe fomentar y

ampliar el contrabando; lo que se le pide es que con la misma diligencia con que ocurrió a darle a las compañías los medios eficacísimos para controlarlo, controle así mismo a las compañías a fin de que el cliente honrado reciba buen servicio y la cantidad de energía por la cual está pagando religiosamente; lo que se le pide es que para el público pagador, obtenga tarifas más justas y de acuerdo con una política progresiva para el país; lo que se le pide es que debiera decirnos su opinión sobre el tipo de medidores que está usando la compañía, porque hay algunos de estos encantadores aparatos, tan alabados por el doctor Pupo, que según nos dice un técnico, dan gato por libre, puesto que marcan más consumo del que legítimamente se ha hecho.

La respuesta de la Junta a la Liga Pro-Defensa Nacional, a cien leguas huele a Pupo y parece una de tantas páginas arrancadas al azar de "Nuestros Males". Mal camino lleva la Junta poniéndose sólo a ver el problema eléctrico como si éste fuera el problema de los contrabandos y de los medidores; el árbol le está impidiendo ver el bosque, y todo en provecho de las mafiosas compañías que a juzgar por los puntos de vista expuestos por su apoderado en su contrato, ya han ganado más terreno del que era de suponer; en su propuesta se nota una redacción tan habilidosa que puede decirse que son más los portillos que la cerca, de modo que de ser aprobados tal y como están, las compañías saldrán victoriosamente gananciosas.

EDITORIAL (Viene de primera)

acción? Y sobre todo ¿por qué plantear en esa forma el problema social en Costa Rica, precisamente en momentos en que el mismo Papa aprueba una alianza entre los católicos y los comunistas franceses para luchar por el mejoramiento de las condiciones de vida del pueblo de aquel país y en momentos en que por iniciativa del Partido Comunista se están abriendo en la España Republicana las Iglesias que habían sido clausuradas a raíz de la iniciación de la guerra?

Es curioso el criterio de estos señores que toman más en cuenta las frases que los hechos. Para ellos por ejemplo si son amigos de la religión y dignos de su apoyo y de su alianza los partidos a cuya cabeza están los grandes enemigos del pueblo si esos enemigos del pueblo han tenido la habilidad de proclamarse a los cuatro vientos católicos apostólicos y romanos y si además comulgan a menudo y dan limosnas a la Iglesia.

Nosotros creemos que si la Iglesia costarricense usara todas sus influencias para combatir a los malos patronos, a los usureros, a los especuladores, a los ladrones de los dineros públicos, etc. en vez de combatirnos a nosotros, le haría mucho bien al pueblo. Y puede estar segura la Iglesia de que cuando tenga a bien empeñarse en una obra de esa clase encontrará en nosotros aquí, como lo ha encontrado en Francia, aliados y no enemigos.

Carlos Luis Sáenz...

Viene de primera página

chos que vinieron en mal estado razón por la cual el Gran Consejo no los tomó en cuenta de manera definitiva. Pero la verdad es que no hay necesidad de que esos votos le sean quitados al partido oficial para que nuestro segundo diputado esté electo. En efecto, tomando en cuenta esos votos tal como vinieron, resultarían los siguientes totales.

Gobiernistas: 20.086

Independiente: 3.751

Comunistas: 4.861

Los otros: 1558

La suma total da 30.256. Dividiendo esa suma entre nueve tenemos el cociente que es de 3.361. En consecuencia, el Gobierno no alcanza seis cocientes; le faltan 86 votos para alcanzarlos. Su sexto diputado lo eligirá por arrastre y en la misma forma elijeremos nosotros el segundo de nuestra lista.

Lo de que todavía pueden resultar numerosos votos computables en las otras provincias es un cuento de camino. Es posible que resulten votos computables pero no en una cantidad que pueda alterar la situación actual. Ya el grueso de los votos computables está como lo dijimos, en el Consejo. Ahora sólo podrían aparecer votos perdidos que no serían muchos. En todo caso, los que creen que el Gobierno necesita 86 votos simplemente para alcanzar el cociente y que apareciendo esos 86 votos ya lo alcanzaría, incurrir en un grave error. Es cierto que al Gobierno le faltan 86 votos. Pero es cierto también que si los adquiere siempre se quedará sin cociente porque este subirá entonces en casi diez votos. En este momento, para alcanzar cociente el Gobierno tendría que obtener alrededor de trescientos votos lo que es imposible que ocurra. El único camino que les queda a ellos es el fraude; pero nosotros tomaremos todas las precauciones necesarias para impedirlo aparte de que no creemos que el P. Oficial se aventure en una empresa de esa índole a estas alturas.

Podemos pues afirmar desde ahora, que Carlos Luis Sáenz está electo. Pero no se crea que la elección de Carlos Luis obedece a un golpe de azar o a maniobras habilidosas de la dirección del Partido. La elección del c. Carlos Luis está respaldada por más de mil quinientos votos. Y esos mil quinientos votos nos los quería anular el Gobierno con cien o menos.

Otro detalle curioso queremos mencionar para que se vea que no es posible que legalmente se crezca el número de votos a computar.

Los dirigentes del Partido oficial dijeron por la prensa a raíz de las elecciones que el número de votos a computar del Partido Republicano sería más o menos de cuatrocientos. En este momento ya se le han computado 339. De dónde podrían salirle más? Sus mismos cálculos se han cumplido con bastante exactitud.

Terminamos advirtiendo por última vez que todos los cálculos anteriores están hechos con base en los números oficiales que están consignados en las actas del Gran Consejo Electoral.

MARTILLAZOS (Viene de Pag. 1)

El Presidente Cortés ha venido haciendo alarde, durante sus dos años de Gobierno, de ser hombre incapaz de alcahuete a sus subalternos trasgresiones a las leyes de la república. Ultimamente repitió sus propósitos al camarada Mora en telegrama que fue publicado por éste. Sin embargo, el Presidente ha guardado silencio ante la denuncia concreta y documentada hecha por Mora de irregularidades de los Jefes de la Policía. El compañero Mora probó que esos Jefes habían pue-

to en libertad a individuos que fueron detenidos cometiendo fraudes electorales y que fueron enviados al cuartel por Presidentes "cortesistas" de mesas junto con la respectiva denuncia escrita. En otras palabras, que Mora evidenció la complicidad de las autoridades en el fraude electoral. La respuesta del Presidente y de las autoridades ha sido la callada. Y el pueblo no dejará de repetirse aquello de que "quien calla otorga." Lo malo es que el Presidente ni habla ni cumple sus promesas de sanción.

Compañero: No falte a la VELADA del domingo en el S. Central

Pase un rato agradable y ayude al mismo tiempo a nuestras finanzas